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从今年年初至今，在百度贴
吧和豫皖苏三地的一些网络论
坛上，关于“淮海铁路”为题的帖
子已经引起众多网友的热议，他
们对这条铁路修建的必要性和
可行性发表了不少看法。8日下
午，由来自安徽代表团的全国人
大代表徐景龙领衔并请安徽、江
苏、河南三省共60名全国人大代
表附议正式成议案，建议国家尽
快修建淮海铁路。
晚报特派记者 张锡磊 廖谦 文/图

网友unif回帖，这条铁路即使修，等级也
不高，定位为货运铁路比较合适，而且就线路
走向来看也不科学，纯粹铁路直线化思想在
作怪，另外蚌埠自己想做大，亳州想摆脱阜
阳，这种想法有点幼稚。个人更倾向于郑合
客运专线，或沿淮铁路，即十堰—南阳—驻马
店—阜阳—蚌埠—明光—天长—扬州。

还有网友说不看好这条铁路，因为不科
学，这一区域铁路已经基本满足需求，可以
修亳州到涡阳接青阜铁路即可，而且很快这
一线就能客货分线，还有必要修建这条淮海
铁路吗，有点重复，个人倾向修沿淮铁路，即
淮河的发源地南阳—驻马店—阜阳—蚌埠

—天长—扬州，向西接宁西铁路至西安，或
接十堰去成渝，真正的新陇海铁路。

据全国人大代表、亳州市人大常委会副主
任徐景龙说，设想中的“淮海铁路”西起河南平
顶山，向东途经河南许昌、太康，安徽亳州、涡
阳、蒙城、怀远、蚌埠，江苏盱眙，安徽天长，江
苏扬州、南通直至上海市。

由于“淮海铁路”西段和东段部分工程已
开工建设或即将开工建设，而位于安徽省皖北
地区境内的亳州至蚌埠段尚未列入国家铁路
建设规划，影响了东西全线及早贯通。因此，
徐景龙等60名代表建议将“淮海铁路”纳入国
家“十二五”铁路规划和泛长三角铁路建设区
域规划中，并尽快启动亳州至蚌埠段铁路前期
工作，争取“十二五”初由国家投资建设，使“淮

海铁路”真正成为一条承载着豫中、皖北和苏
北人民希望的铁路。

徐景龙认为，豫中、皖北和苏北地区都
是人口较多、经济欠发达的农村地区，也是
承接“长三角”产业转移的主要地区，“淮海
铁路”的建设不仅有利于中原地区、皖北地
区农产品和煤炭资源有序输出，也有利于东
部地区产品进入广阔的中部市场。另外，从
上海、南京方向往西北方向的客货列车不需
要绕道徐州，直接从蚌埠经过安徽亳州、河
南许昌进入郑州，不仅缩短了运输距离，降
低了运输成本、物流成本，还可以缓解京沪
线客货运输的压力。

全国人大代表、许继集团董事长王纪年
对修建这条铁路发表了自己的看法，他对于
修建淮海铁路表示支持，这条铁路西起平顶
山经过许昌，进安徽、江苏到达上海，铁路运
输对当地的经济发展一定会起到积极的作
用。这条铁路如果修建起来，宏观上可以更
好地跟东部沿海地区联系起来，对老百姓来
说，也为他们的出行带来了很大便利。

全国人大代表、周口科技职业学院院长
李海燕表示，修建这条铁路是件好事儿，从长
远来说，经济要想发展，必须有便利的交通条
件，特别是方便了平顶山煤炭资源的外运，对
国家的经济建设有着积极的意义。这一地区

多为平原，人口密集，原来有一条从许昌到郸
城的窄轨铁路，但无论从技术上还是运输能
力上，都远远地落后于这个时代，而且据说这
条小铁路要拆掉，沿线居民的出行必然会受
到影响。淮海铁路的修建，将会为河南和沿
海之间搭建一条更为快捷的通道，无论是从
郑州还是从平顶山、许昌、周口等地出发，到
上海去的时间都将会大大缩短，也有利于融
入上海3小时生活圈，承接长三角发达地区的
辐射和沿海地区的产业转移。修建这条铁
路，肯定会为平顶山、许昌、周口乃至郑州等
地带来不小的发展机遇，“所以我对这条铁路
的修建举双手赞成”。

淮海铁路(亳州—蚌埠—滁州(天长)—扬
州)向西可连接河南许昌拓宽纵深腹地，向东
可与扬州—南通—上海线路贯通打通出海口，
既解决了亳州、蚌埠、滁州的出海口问题，同时
也为扬州等苏北地区提供了腹地。

这件议案的提出并不是大会现场的“临时
起意”，而是早有谋划。在“蚌埠铁路分局”时
代，修建这条铁路的努力就已进行。据了解，
蚌埠市政府已向安徽省政府上报了《关于亳州
—蚌埠铁路申请纳入安徽省“十二五”铁路建
设计划和部省合作范围的请示》，安徽省发改
委在《关于规划建设亳州至蚌埠铁路问题的意

见》，已表示同意进一步做好亳州—蚌埠铁路
的研究论证工作，省发改委将积极协助配合，
并与铁道部积极衔接。目前蚌埠市已成立项
目领导小组并下设办公室，并已正式委托规划
设计单位编制淮海铁路方案。

蚌埠市已与沿线各市充分沟通，并达成了
多方共识，建议省政府将该条铁路纳入安徽省

“十二五”规划和 2010年铁路“省部协议”、省
铁路建设专项规划以及泛长三角铁路建设规
划中，并在全国人代会期间，河南、安徽、江苏
三省代表联合或分别提出修建该条淮海铁路，
力争得到国家有关部门的支持。

为这条铁路，安徽亳州蚌埠已经谋划多年

修路成议案，豫皖苏三省60名人大代表响应

【代表看法】

【网友发帖】

力挺淮海铁路，郑州到上海距离更短赞
成

在大河论坛上，安徽网友“淮右布衣”于
今年1月底发表了一篇《淮海铁路，郑州—
上海高铁的先期便捷通道》帖子。帖子中
称，最近河南的朋友在谈郑合铁路时，安徽
省人代会在热议由蚌埠代表提出的淮海铁
路，并随之获得沿线各市的一致支持。那么
对河南的朋友，这究竟是一条什么样的铁路
呢？根据议案设计，淮海铁路(暂定名)是介
于陇海铁路和宁西铁路间，西接焦柳、京广
铁路，中穿京九、京沪铁路，东联沿海，贯通
河南、安徽、江苏和上海的一条重要客货运
通道，对于加速中部地区与长三角的融合，
拉动豫中、皖北和苏中地区经济发展具有重

要意义。
网友 hlfltt 认为，淮海铁路可以将平顶

山、许昌的煤炭等货运以最近的方式运到长
三角，节省货运成本。亳州经过蚌埠到南
京、杭州、上海都是最近距离，节省河南旅客
的开支。可以考虑在太康以南的淮阳设立
周口北站，方便周口外出。

网友“爱我中原”称，亳州至蚌埠的铁
路，从亳州出发经涡阳、蒙城、怀远至蚌埠，
全长约180公里，将成为我国两条南北铁路
大动脉京沪线和京九线的联络线，避免了华
东由蚌埠—徐州—商丘的绕道行驶，是华东
通往中原和西北地区的又一个便捷通道。

修郑合铁路还是淮海铁路分
歧

【热点议案】
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